

# SEMANARIO CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.  
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no pelear como bueno.  
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

## DE LA INDIFERENCIA EN MATERIA DE RELIGION.

### II.

Una escena tan sublime en el fondo como sencilla en su reseña encontramos en el sagrado Evangelio, que pinta, mejor que los más largos discursos y los más profundos racionios, ese desfallecimiento moral, esa indiferencia letárgica en que caen el hombre y la sociedad, cuando dejando de ser engañados por las ilusiones del error, se niegan obstinadamente á ceder á la conviccion de la verdad.

Porque, si bien lo consideramos, des pues de más de mil ochocientos años de combates y triunfos, sufre el Catolicismo hoy dia la misma suerte que su Divino Fundador. «Vine al mundo (decia el Hombre-Dios ante el Presidente de los romanos) para dar testimonio de la verdad: todo aquel que está por la verdad oye mi voz.» Como si dijera: No dudes de la verdad de lo que te he dicho de mi reino, porque yo no sé decir sino la verdad, y para esto nací, y á esto vine al mundo, y no he hecho otra cosa despues que estoy en él. Todos los amadores de la verdad, y los que son de parte de la verdad y tienen gusto en

ella, oyen de buena gana mi palabra y reciben mi doctrina. Preguntóle Pilatos, con el desden y autoridad de Señor: *¿Qué es verdad?* Y sin aguardar respuesta, el juez estúpido y distraido se levanta para salir á darla á los judíos y sacerdotes que estaban aguardando allá fuera, mostrándole en aquello mucha superioridad, y que no le preguntaba para oirle sino para atajarle, haciendo ménos caso de Él.

Pero Pilatos ¿no sabia *que cosa era la verdad*, ó no queria saberlo?... ¡Infeliz! Repugnábale, sí, la injusticia: hizo algunos esfuerzos para eximirse de cometerla; pero como prevalecieron al fin en su ánimo tres afectos innobles: miedo de perder, junto con la gracia del César, su destino de Gobernador; deseo de hacerse popular entre los judíos, y pereza de espíritu para elevarse á percibir la grandeza del Divino reo sometido á su juicio. Por eso declara que nada halla en el acusado que lo haga digno de condenacion, y le entrega con indiferencia á la multitud para que le sirva de juguete, y de allí á poco de víctima.

Pues esos tres afectos ó rasgos principales que constituyen, por decirlo así,



la fisonomía moral del desdichado gobernador de Jerusalem en los días críticos de la Pasion del Salvador, nos van á servir para clasificar, con toda verdad, precision y exactitud, la de los indiferentes de nuestros días en materia de Religion.

Dividiremos éstos, pues, en tres clases.

Constituyen la primera esos cristianos débiles, que distraídos por lo negocios, ó subyugados por los respetos humanos ó con sobra de miedo á las injusticias de ese tirano mal llamado *opinion pública*, se dejan llevar del torrente del siglo, alejando de su pensamiento, aunque sin ponerlas en duda, las verdades de nuestra sacrosanta Religion que les incomodan, y en consecuencia, puede decirse que no pertenecen á la Religion sino por una fé estéril y débiles remordimientos.

Lícito nos sería apartar de ellos la vista con desden y pasar adelante, si no constituyeran la plaga más perjudicial de la sociedad presente, no precisamente por lo que hacen, sino por lo que dejan de hacer, pues son, en todo el rigor de la palabra, una cantidad negativa para el bien. Cuerpos inertes que obstruyen siempre el paso para toda empresa generosa y cristiana, y de tan enorme masa, que puede el mal detrás de ella parapetarse y hacerse casi inaccesible.

No es empresa muy difícil, por cierto, especificar la existencia de esa especie de témpanos humanos, porque se tropieza con ellos á cada paso, pues en todas partes crecen, prosperan y se multiplican, en tan gran número, que son la peste de la sociedad contemporánea,

decimos mal, la misma sociedad contemporánea en carne y hueso. Son, digámoslo de una vez; los *prudentes*, las *buenas personas*, los *buenos sujetos* de nuestros días; que tanto hacen pensar á la filosofía cristiana.

Porque se comprende, sí, que en este mundo, entregado á las disputas de los hombres, existan, como siempre han existido, almas sedientas y amantes de la luz, que perpétuamente la han buscado, y se han inundado en ella después de encontrarla. Y que, por el contrario, existan también, como siempre han existido, almas que, amando las tinieblas, lleguen, por decirlo así, á sólo vivir en esa triste region dominada por el error y el vicio. Pero almas que empleen con ahinco todas las fuerzas de su espíritu y de su corazón en buscar medio entre la verdad y el error, y en hacer raspaduras en los Mandamientos de la Ley de Dios, á fin de reducir su moral á tres ó cuatro fórmulas invariables que les sirvan de pase y de disculpa á todo género de hechos y de acciones; almas que sólo gusten de vivir en un crepúsculo perpétuo, profesando un *respeto profundo á todas las opiniones* y buscando una manera ingeniosa de estar en constante gracia con el interés propio y la estimacion general, especialidad es tan sólo de los tiempos actuales, y tan perniciosísima, que ella es el miasma lento, pero continuo que infiltrando poco á poco su ponzoña en el corazón de los pueblos, acabaría al fin, si Dios no lo impidiera, por corromper toda conciencia, por falsear toda idea, por malignar todo instinto en las masas populares.

Y ¿qué hemos de decir á esos hom-



bres desventurados? Ellos se condenan á sí mismos; su razon no se niega á confesion alguna; no está aquí la raiz de su mal. Lo que importaría fuera introducir el terror en sus conciencias alestargadas; despertarlos de ese profundo sueño del olvido de Dios y de sí mismos en que están sepultados, poniéndoles á los ojos la espada desnuda de la divina justicia, y á las narices el humo del fuego infernal, para que se reporten y vuelvan sobre sí; y desengañarlos con aquellas palabras del Apóstol: «No queráis engañaros á vosotros mismos: Dios no puede ser burlado. Así es que lo que un hombre sembrare, eso recogerá. Por donde quien siembra ahora para su carne, de la carne recojerá despues la corrupcion y la muerte.» (Galat, VI, v. 8), ó «¿Piensas acaso que podrás huir del juicio de Dios? ¿Ó desprecias tal vez las riquezas de su bondad, y de su paciencia, y largo sufrimiento? ¿no reparas que la bondad de Dios, te está llamando á la penitencia? Tú al contrario, con tu dureza, y corazon impenitente, vas atesorándote ira y más ira para el dia de la venganza, y de la manifestacion del justo juicio de Dios» (Rom. II, v. 3, 4 y 5.)

Pero..... tiempo perdido. Porque los hombres *prudentes* y de *ilustrada piedad* en punto á religion, no quieren discutir ni oír sino á *quien lo haga con moderacion*, pues ellos, hombres de su siglo, dicen que hay que acomodarse al espíritu de la época actual, sin abrigar la absurda y disolvente pretension de resucitar cosas, buenas allá para otros tiempos de ignorancia y oscurantismo.

Otra clase de indiferentes hay, que no deben ser, por cierto, incluidos en el

número de los reales y verdaderos. Porque no es la indiferencia, aunque aparenta serlo, el sentimiento que anima á ciertos apóstoles de la impiedad, sino un odio implacable contra la Religion; al fin como hijos que son de esa incredulidad moderna que tan animada se manifestó en su nacimiento de un odio furioso y ciego contra el Cristianismo, y cuyos ataques, dirigidos por esta passion, fueron caracterizados de una violencia é injusticia inauditas. Toda clase de armas fueron legítimas contra la Religion: la mentira, la calumnia, la burla; la filosofía, las ciencias metafísicas, morales é históricas, y la literatura, en panteístico concierto, todas formaron alianza contra el Cristianismo en aquellas luchas apasionadas, en que tan desfigurados fueron los dogmas y su historia.

Pero aquel paroxismo del orgullo y del rencor no podia prolongarse mucho, porque ni aún para esa secta de filósofos que vimos trabajando con furor para abolir su nombre, cerrando y demoliendo templos, y degollando ministros, la Religion no era, por cierto, indiferente. Y como no es tan fácil como se piensa, que, á no ser un insensato ó groseramente ignorante, sea el hombre indiferente sobre la Religion, la cual por todas se le presenta, la halla dentro y fuera de sí, y donde quiera hace su tormento y esperanza; de aquí, que desengañada tal filosofía de sus pobres ó locos desvarios, y no pudiendo inventar mas sofismas que los tantas veces refutados (porque no hay ni puede haber más que cierto número de objeciones contra las mismas verdades), é irritada en su impotencia, al ver que



no ha podido, despues de innumerables tentativas abrir la menor brecha en el Cristianismo, ella, que se creía tan poderosa en su razon, finje que cesa de raciocinar y declara al Catolicismo indigno de sus ataques y áun de su exámen.

Pero en vano se muestran *indiferentes*, ó mejor dicho, *tolerantes* esos filósofos hipócritas. Su ódio inventerado contra todo principio religioso se descubre á través de sus fingidas demostraciones de indiferencia ó tolerancia: las cuales no son, en verdad, sino una confesion implícita de la imposibilidad de destruir nuestra Religion sacrosanta. Porque ¿á qué se reduce en realidad esa tolerancia? A honores irrisorios, á trabas sin número, á disgustos contínuos y cadenas, y á la injuria, áun mas amarga, de una proteccion insultante. Verdad, sí, que no se la proscribiera, pero se la esclaviza; ya no se degüella á sus ministros, pero se les degrada y empobrece para encadenar su ministerio; verdad tambien que se la tolera, pero tambien se la menosprecia y se la combate con el arma del ridículo, cubriéndola con unos harapos de púrpura, poniéndola un cetro de caña en la mano, y una corona de espinas en la cabeza, para mostrársela así al pueblo, diciendo: *Hé aquí á tu Religion*.

A tales indiferentes, pues, no se han de dirigir tampoco las reflexiones que vamos á hacer; porque la verdad, para ser conocida, pide un espíritu exento de la corrupcion del orgullo, y, sobre todo, un corazon susceptible de abrirse á dulces impresiones. Y ¿quién podrá pintar el interior de esos hombres, cuya voluntad pervertida rehusa oír la pala-

bra divina, y que en rebelion impía con su Hacedor, ni quieren amarla, ni obedecer al órden admirable por Él establecido? ¡Sólo comparable á una ciudad ocupada por bandos encarnizados y furiosos, que armados los unos contra los otros, se atacan, chocan y se destruyen hasta no quedar alma viviente!

Existe, por último, otro clase de indiferentes á quienes especialmente nos dirigimos.....; pero éstos capítulo aparte merecen.

---

### SECCION PIADOSA.

---

DOMINGO INFRAOCTAVA DEL SS. SACRAMENTO, Y SEGUNDO DESPUES DE PENTECOSTÉS.

---

La gran solemnidad de Corpus Cristi, inaugurada por la Iglesia tres dias ha, y cuya celebracion persevera durante ocho consecutivos, continua todavia mañana, y la celebramos los católicos en todos los dias de la octava, como si fuera un solo y gran dia, en que se suceden unos á otros tiernos y hermosísimos cánticos, cuya letra siempre la misma, nos recuerda sin cesar el medio ingeniosísimo de que se valiera el Hijo de Dios, para subirse á los cielos y quedarse en la tierra, para ir á su Padre y no separarse de sus hermanos, para prodigarnos desde el cielo los efectos de su mediacion, y unirse en la tierra en estrecho lazo con union indisoluble con todos los hombres.

Esta union íntima del hombre con su Dios, esta identificacion asombrosa del Criador con la criatura se realiza en el banquete eucarístico, en el que, el Cuerpo del Redentor se convierte en alimento de las almas redimidas, y del que es hermosa figura la siguiente parábola, contenida en el Evangelio que



mañana canta la Iglesia, y que, tomada del capítulo catorce del que escribiera San Lucas, es como sigue: «Cierta hombre dió una gran cena y convidó á muchos. Cuando fué tiempo de cenar envió á su criado, para que dijese á los convidados que viniesen, porque todo estaba preparado. Uno tras otro empezaron entonces á excusarse: Dice uno que ha comprado una heredad, y que tiene precision de ir á verla, otro que ha adquirido cinco pares de bueyes, y que va á probarlos; el tercero da por excusa de su negativa que se ha casado, y que no le es posible dejar en aquel día á su nueva esposa: *todos, en fin, se excusan, y le envian á decir que no les espere.* Volviéndose el criado dió cuenta de todo á su señor. Anda, dice entonces airado el padre de familias á su siervo, ve inmediatamente á las calles, á las plazas públicas de la ciudad, á las encrucijadas, y tráeme todo lo que encontrases de pobres, paralíticos, ciegos y cojos. Señor, dijo el criado, *al cabo de unos momentos, está ejecutado lo que ordenasteis, y todavía queda lugar.* En contestacion á lo cual dice de nuevo el señor á su siervo: Ve á los caminos y por los vallados, y los que encuentres precísalos á entrar, á fin de que se llene mi casa; porque yo os aseguro, que ninguno de los que habian sido convidados gustará de mi banquete.»

Este banquete al que el padre de familia invitó á muchos, es, como dijimos, una figura del verdadero banquete celestial, al que de continuo nuestro adorable Redentor invita á todos los fieles, ya por Sí mismo, con amorosísimas voces, desde el tabernáculo; ya por

medio de sus ministros con palabras persuasivas desde el púlpito y confesionario; pero á la manera de los convidados del Evangelio; ¡cuántos cristianos, dejándose llevar de la codicia, del interés sórdida ó de las malas pasiones, ensordecen á las voces de Jesucristo que les llama con amor, desoyen las palabras de sus ministros, que le representan la necesidad absoluta en que están de fortalecer su alma con el Pan de la vida, y con ingratitud inconcebible, vuelven las espaldas al más amoroso de los padres, que día y noche prisionero del amor que nos profesa, nos aguarda para con su Cuerpo y su Sangre alimentar nuestras pobrecitas almas!

¿Y de qué depende, mis queridos lectores, el que algunos pseudo-cristianos obren tan descabellada y monstruosamente, sinó de que su corazon muerto al amor de Dios, late solamente á impulsos de pasiones que rebajan y envilecen? Demos de mano á todo lo que nos aparta de Dios, rompamos las cadenas que nos ligan al mundo y sus placeres, convenzámonos una vez siquiera de que estará inquieto nuestro corazon mientras no descansa en Dios, y Dios formará el obieto único de nuestro amor, y su sagrada Mesa el blanco de nuestros más ardientes deseos. Entonces no serán ni los negocios ni los placeres los que nos impidan la Comunion frecuente y fervorosa; porque el negocio por antonomasia será la salvacion de nuestra alma, y nuestro más grande placer consistirá en gustar el delicioso Pan, garantía segura de la gloria celestial, precioso termino de nuestras más halagüeñas esperanzas.



## HISTORIA DE UN PANTALON

Regresaba un día á su casa el cura de una pequeña aldea de Picardia. Iba caminando y rezando su breviario. Seguían el mismo camino dos jóvenes oficiales cuyo regimiento estaba alojado en la aldea. Al pasar junto al sacerdote, que continuaba su rezo, miráronse los oficiales y cambiaron una sonrisa burlesca; y como iban más de prisa que él, en breve le hubieron dejado bastante atrás. Entonces se pusieron á hablar de religion, ó mejor dicho de irreligion.

—No me gustan los curas, dijo uno de ellos.

—Ni á mí, respondió el otro.

—No creo en nada de lo que dicen.

—Si con eso no hacen otra cosa que un puro negocio.

—La Religion es buena para las mujeres.

—O para los niños.

—Tanto valen los devotos como los que no lo son.

—Hasta son peores los primeros que los segundos.

—Más limosnas se dan á los pobres al salir del teatro que al salir de misa.

Y así continuaron hasta que vino á interrumpir su edificante diálogo, la voz de un mendigo sentado junto á un cercado; ambos oficiales le dieron algunos sueldos. El infeliz estaba casi desnudo, pálido, desfallecido.....

—Apostaría cualquier cosa á que el cura no le dará nada, dijo uno de los oficiales.

—¿Aguardémosnos para verlo?

—Si, pero escondámonos, porque esa familia, ¿sabes? hacen el bien cuando

se les mira; daria por nosotros. Ven, saltemos detrás del cercado; desde allí le podremos observar perfectamente sin ser vistos.

Tres ó cuatro minutos despues, llegó á aquel sitio el sacerdote siempre rezando su breviario. El mendigo le pidió una limosna..... Levanta el cura los ojos cierra el libro y se aproxima al mendigo:

—Hijo mio, le dice, tentándose la fatriquera, creo que no traigo nada encima.

Los dos amigos se tocaron con el codo.

—Ya te lo decia yo murmuró uno de ellos.

El sacerdote buscaba por todos lados sin un sueldo.

—No tengo nada; lo siento, repitió; mas al ver la desnudez de aquel pobre, añadió: pero ¿no teneis con que cubriros?

—Nada, mi buen señor.

—Pues aguardad.

Y dejando en el suelo su libro, mira á los dos lados del camino para ver si viene alguien, desaparece un instante y vuelve luego trayendo en sus manos esa indispensable prenda de vestir que un inglés no se atrevería á nombrar pero que yo llamo sencillamente.....su pantalon.

—Tomad mi pobre amigo, dijo al desgraciado ofreciéndoselo, ahí teneis por lo ménos con que cubriros algo. No digais esto á nadie y rogad á Dios por mí.

Tomó el pobre el pantalon, y dió gracias al sacerdote, que envuelto en su sotana, continuó su camino y reanudó su rezo....



Al día siguiente, los dos jóvenes oficiales iban á confesarse. La sencilla limosna del buen sacerdote había convertido á dos almas. Dos almas por un pantalon: en verdad que estaba muy bien pagado.

MONS SEGUR.

RECETA PARA CONFUNDIR  
INCRÉDULOS Y ATEOS

En el palacio de la princesa de Lorena se reunía con frecuencia una tertulia, compuesta generalmente de las personas más distinguidas por su ilustración, virtudes y alta posición.

Un día fué introducido á esta sociedad el célebre M. D' Alembert, gran amigo y colaborador de Voltaire, que tenía sus mismas doctrinas y que deseaba propagarlas entre personas tan distinguidas.

A las pocas reuniones, M. D' Alembert se vanaglorió públicamente de sus opiniones religiosas, diciendo:

—Yo soy el único en este palacio que no cree ni adora á Dios.

Justamente ofendida la princesa de Lorena con una imprudencia tan desvergonzada, le replicó al instante:

—No, señor, no es V. el único en este palacio que no cree ni adora á Dios.

—Y ¿quiénes son, señora, y donde están?

—Son todos los caballos y perros que están en las caballerizas y patios de este palacio.

—¿Conqué así me igualais con los irracionales?

—No, señor; porque aunque ellos tengan igual desgracia de no conocer ni adorar al Ser Supremo, no tienen, sin

embargo, la imprudencia de vanagloriarse de ello.



CRÓNICA GENERAL.

El periódico católico «El Univers» dice que el gobierno francés ha recibido una protesta del Papa escrita en formas templadas, pero muy enérgica en el fondo, contra los actos reiterados de persecución de que es objeto el clero francés.

La protesta se ocupa especialmente, añade «El Univers», de la odiosa interpretación que se está dando al Concordato.



El día de la Ascension concedió Su Santidad á un gran número de familias distinguidas el honor de asistir á su misa que celebró en la capilla reservada.

En ella recibió por vez primera, y de manos del Soberano Pontífice, la Sagrada Comunión, la jovencita hija del Barón de Aguiar de Andrada, embajador del Brasil cerca del Vaticano.

Tambien comulgaron los barones de Aguiar y toda su familia.



El día 16 celebró una importante conferencia con el presidente de la república el Cardenal Lavigerie, Arzobispo de Argel.

En dicha conferencia se trataron varios asuntos relacionados con la cuestión religiosa en Oriente, decidiéndose que en breve saldría para Tierra Santa el Cardenal, con objeto de inspeccionar los establecimientos que Francia posee en aquel país.





Una conmovedora fiesta se ha celebrado últimamente en las iglesias de San Luis en Roma.

La hija de Mr. Decrais, embajador de Francia al lado de Humberto, hacía su primera comunión. Le acompañaron á la Sagrada Mesa su digna madre y un hermano suyo de diez y siete años de edad, tan piadoso, que edificó á todos los asistentes á aquel acto.

Mr. Decrais, que es protestante, asistió á la tierna y solemne ceremonia, confesando despues que se habia conmovido profundamente.

El embajador de Francia cerca del Papa, ha concurrido á esta dulce y hermosa fiesta, y asimismo concurió todo el personal de la embajada.



Se ha verificado en los Estados- Unidos la conversion de *Sitting Bull*, jefe de los Sioux, que era hace poco el terror de los Estados del Noroeste. Lo que no ha podido conseguir las armas de los soldados de la Union, lo ha logrado un misionero católico. *Sittidg Bull*, refugiado en el territorio inglés de Manibota, ha visto allí la buena inteligencia que reinaba entre blancos y pieles rojas, merced á la salvadora influencia de la Religion. Convertido al Catolicismo, ha obtenido de los Estados- Unidos para él y los suyos una amnistía, y se ha establecido en tierras que la han sido concedidas. Así la Religion prosigue sin cesar sus conquistas, y trabaja por doquiera en la afianzamiento de la paz



El antiguo director del periódico impío *Le Siécle*, M. de la Bedollière, ha fallecido hace muy poco tiempo. Este pe-

rodista alcanzó triste fama por sus ataques contra Luis Veuillot y contra la Religion católica. Felizmente, parece que en los últimos dias de su existencia se acordó de que era cristiano.



En un telégrama particular de Shanghai se dice que han sido asesinados en el Yunan un misionero francés y catorce indígenas católicos. Estos asesinatos se atribuyeron á la efervescencia que ha producido en los ánimos de las provincias limítrofes del Tonquin la noticia del envío de la expedicion francesa.



Ha fallecido en París á los setenta y tres años de edad, el famoso novelista Julio Sandeau, miembro de la Academia francesa. Preparado por su hermana y por una religiosa hospitalaria, tuvo la dicha de recibir en el pleno uso de su razon los sacramentos de la Iglesia, que le fueron administrados por M. Taillandier, cura de la parroquia de San Agustin y amigo suyo.



Escriben de Washington que se ha convertido al Catolicismo el general Sherman. Su mujer dicen que ya lo estaba hacía mucho tiempo.

Durante la guerra de sucesion fué dicho general el jefe de los ejércitos del Norte (América), habiendo ganado en calidad de tal muy brillantes victorias.

Es de esperar, por lo tanto, que muchos imiten el ejemplo de un hombre tan ilustre y popular.



El rico comerciante español D. Francisco Arias, fallecido recientemente en



Buenos Aires, dejó al hospital español de aquella ciudad la suma de 100,000 pesos, y otros 100,000 à la compra de un terreno en los suburbios de la ciudad para la fundacion de una capilla y colegio de huérfanos.



Los Padres Jesuitas han abierto en Nueva-York al culto católico el magnífico templo de S. Francisco Javier, costeado con limosnas de los fieles. La bendicion de este nobilísimo monumento ha tenido lugar por ministerio del señor Arzobispo Corcigan de Petra, en presencia del Exmo Sr. Cardenal Arzobispo de Nueva-York. Monseñor O'Farrell Obispo de Trenton, predicó en la fiesta un sermón elocuentísimo.



El Papa ha dirigido un Breve al Rdo. P. Boix, que ha traducido al francés las obras de Santa Teresa.

Dice así el primer párrafo de dicho documento:

«Era muy de desear, que vuestros compatriotas poseyeran al fin en su lengua, los escritos de la gran Teresa, vírgen del Carmelo, en toda la pureza del texto y elegancia del estilo, porque hay en esos escritos una fuerza más vecina del cielo que de la tierra, maravillosamente eficaz para la reforma de la vida; hasta el punto de que pueda decirse con rigurosa verdad que son leídos con fruto, no solo por los que se consagran à la direccion de las almas ó aspiran à una santidad eminente, sino por todo hombre que cuida un poco de cumplir sus deberes y ejercer las virtudes del cristiano, esto es, de la salvacion de su alma.»



Segun telegrama de Bilbao, se ha inaugurada con gran solemnidad y asistencia del Obispo de la diócesis y demás autoridades, el edificio para escuelas públicas construido en Orduña, y el acto de colocarse la primera piedra para colegio de educandos.



Zamora 12.—La noche anterior ha sido robada la iglesia parroquial de Montamarta, llevándose los ladrones una caja de nácar guarnecida de plata, en donde estaba guardado el copon con las Sagradas Formas, dos pares de corporales y dos coronas de plata.

Parece que los malhechores penetraron en el templo haciendo un agujero en la puerta principal de la iglesia.



Valencia 12.—En el pueblo de Silla ha ocurrido un horroroso incendio. En ménos de dos horas el fuego ha devorado 45 barracas y más de cincuenta cuerdas.

Se han quedado sin albergue más de cien familias.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Se ignora à cuánto ascenderán las pérdidas materiales.»



El Comité de Instrucción pública de la Cámara del Estado de Nueva-York, ha pedido que se dicte una ley que imponga severas penas al que venda, preste ó dé à un menor de diez y seis años, una novela sin licencia escrita de los padres ó tutores del menor. Este proyecto de ley revela los males que causa en los Estados-Unidos la literatura corruptora. Pero al mismo tiempo, y para ho-



nor de aquella república, demuestra que los hombres políticos conocen el mal y quieren ponerle remedio.



Enterados por sus hijos los padres de familia del pueblo de Requista en que el Crucifijo de la escuela habla desaparecido por orden del maestro, fueron á buscarle, y éste, asustado de su propia obra, contestó que el Crucifijo se había caído y hecho pedazos.

Al día siguiente se abrió una suscripción para costear otro nuevo Crucifijo de bronce dorado y sobre cruz de ébano. Bendecido por el párroco, fué llevado solemnemente en procesion por los niños á la escuela.

De seguro que el maestro de escuela empezara á comprender que no es tan fácil como creía descatolizar á un pueblo.



El Senador Ricotti, presidente de la Academia de Ciencias y muy popular entre los sectarios y francmasones, ha tenido la dicha de arrepentirse en la hora de la muerte

Residía en Turín, y al saber la gravedad del enfermo, los periódicos liberales entonaron grandes alabanzas y se prepararon á hacer un solemne entierro civil.

Pero el Sr. Ricotti ha desvanecido esos malos propósitos. Viendo que la muerte se acercaba, llamó á un sacerdote, abjuró públicamente, y ha exhalado el último suspiro pronunciando el nombre de Ntro. Señor Jesucristo.—R. I. P.

#### CRÓNICA LOCAL.

En la parroquia de Sta. Maria tuvo lugar el jueves último la grandiosa festividad del Santísimo *Corpus Cristi*

con el esplendor y magnificencia que tiene acreditados dicha iglesia. Espuesta S. D. M. y cantada que fué la Hora de Nona, celebróse con gran solemnidad la Misa mayor concertada, música del Mtro. Andreu Pbro., ocupando la cátedra del Espíritu Santo el orador sagrado Lic. D. Roque Coll, Pbro., Cura Ecónomo de dicha iglesia. Un extraordinario número de fieles concurríó á dicha funcion, viéndose á dos individuos de la Corporacion municipal presididos por el Sr. Alcalde.

Por la tarde, terminadas las Vísperas tuvo lugar la procesion general que en medio del mayor orden y compostura recorrió el trayecto anunciado. Abria la marcha un piquete de caballeria, veíase despues el estandarte del Santísimo, seguian numerosos niños llevando en sus manos la correspondiente vela ó bonitos ramos de flores, la Congregacion de San Luis Gonzaga y la Côte Eucarística con sus respectivos estandartes, varios individuos de las distintas corporaciones administrativas, civiles y militares, y por último, el Clero de esta poblacion. Llevaba la Sagrada Hostia, bajo pàlio, el propio Sr. Cura Ecónomo, presidiendo la procesion el Sr. Delegado del gobierno en esta Isla, acompañándole el Sr. Alcalde de esta Ciudad y el Sr Secretario de la Delegacion; seguia luego la Música del Regimiento de Mindanao, y una numerosa escolta que mandaba el Sr. Coronel de dicho regimiento. Cubria la carrera la tropa de guarnicion en esta plaza, durante la cual alternaban con el canto del *Tamtun ergo*, escogidas piezas de música ejecutadas por la citada banda. De vuelta que estuvo la procesion y canta-



do que fué el *Te-Deum* y el Himno del Santísimo á voces, con acompañamiento de órgano, se dió la bendición al pueblo con la Sagrada Hostia.

En la procesion *brillaba por su ausencia* el Ayuntamiento de esta ciudad.

Desde ayer hasta el jueves próximo inclusive en la parroquia de Sta. Maria, se celebrarán, por la mañana Misa mayor y por la tarde vísperas solemnes, con motivo de la octava de Corpus que actualmente tiene lugar en dicha iglesia.

Los asociados á la Córte Eucarística celebraron la fiesta de *Corpus Cristi* en la iglesia de Sta. Eulalia. A las seis y media de la mañana del juéves tuvo lugar Misa de comunión general, y á las ocho y media la Mayor con esposición del S. D. M. y sermon por Narciso Panedas, Pbro. Por la noche se dió principio al solemne octavario con el Señor de manifiesto, rezo del Santo Rosario, meditacion y motetes cantados con acompañamiento de armonium.

Dice *El Ancora*, de Palma, que la *Peregrinacion Balear* á Lourdes formará época en los anales religiosos de estas islas: segun datos, el número de peregrinos pasará de trescientos, estando representadas todas las clases de la sociedad, desde el noble aristócrata hasta el humilde menestral.

Si los peregrinos de Menorca quieren unirse á los de Mallorca en Barcelona, solo tendrán que abonar 75 pesetas en 1.<sup>a</sup>, 57 en 2.<sup>a</sup> y 30 en 3.<sup>a</sup>, en vez de los precios establecidos partiendo de Palma.

¡Precioso espectáculo que demuestra cuán arraigado se halla en las Baleares el culto á la Sma. Virgen! ¡Espectáculo consolador para todo buen católico, al par que provechoso, si quieren aprovecharlo, para los enemigos de nuestra sacrosanta Religion!

¡Bien por las Baleares!

El viernes próximo, día 1.<sup>o</sup> de Junio, dedicado al Sagrado Corazon de Jesús, tendrá lugar en la iglesia de Religiosas Concepcionistas la solemne fiesta que los congregantes celebran todos los años.

Es de esperar que serán muy concurridos los actos religiosos que con tal motivo tendrán lugar, pues los católicos mahoneses profesan especial devoción al dulcísimo Corazon de Jesús y no dejarán pasar tan bella ocasion sin dar una nueva prueba de su fé y piedad. Sí, acudamos á Él en tan señalado dia repitiendo con el Apóstol: «*Omnia possum in eo qui me confortat.*»

La procesion del Corpus que celebra mañana la parroquia de Ntra. Sra, del Cármen recorrerá las calles siguientes:

Plaza del Cármen, calles del Norte, Anuncivay, Castillo, San Juan, Cármen, Santa Catalina, P. de S. Roque, calle de Santa Teresa, del Cármen, y plazas del Príncipe y del Cármen.

Suscripcion para subvenir á los gastos que ocasionen las obras de reparacion de la iglesia de San José.

	Pesetas
Suma anterior	3491'03
Coros (por 5. <sup>a</sup> vez)	50'00
Parte de lo recaudado entre las alumnas de las Señoras Obreras de San José (por 5. <sup>a</sup> vez)	10'00
Rdo. Señor Cura-Párroco de Villa-Cárlos (por 2. <sup>a</sup> vez.)	5'00
Un niño devoto de San José.	1'00
Sr. D. José Soler (por 2. <sup>a</sup> vez)	5'00
Una señorita, en accion de gracias á San José, por haberla libertado de una grave enfermedad (por segunda vez)	2'50
Sr. D. Francisco Tutzó en accion de gracias.	5'00
Sra. D. <sup>a</sup> Francisca Palliser de Tutzó (por 2. <sup>a</sup> vez.)	5'00



Dos jóvenes amigos, devotos del Santo (por tercera vez)	2'50
T. R. T.	5'00
Una celadora.	0'50
L. C.	0'50
Una devota persona.	1'00
Otra " "	5'00
Sra. D. <sup>a</sup> Josefa Alaquer.	2'00

Total . 3591'03

(Continúa abierta la suscripción)

Suscripción mensual en favor de las obras de San José.

D. Pedro Pons Olives presbítero 4 reales.—Matías Nuza presbítero. 4 id.—Fernando Saura 4 id.—Miguel Orfila 2 id.—Antonio Tutzó 2 id.—José M.<sup>a</sup> Orfila 2 id.—José Tutzó 4 id.—Ambrosio Carabó Pons 2'50—Juan Mercadal 2—Francisco Gonzalez 1—José Tutzó Gelabert 4—José Redondo 4—Gabriel Seguí Oliver 4—Juan Taltavull 5—Francisco Fiol Mora 2—Juan M. Saura 4—Lorenzo Carreras 4—Eugenio Saura 4—Simon M.<sup>a</sup> Sintés 4—Bartolomé Salord 2—Pedro Gahona 0'40—Joaquín Gahona 0'40—Juan Bonet 0'80—Juan Seguí 0'80—Magdalena Oliver 2'00—Angela Seguí 2'00—Josefina Mora 4—María Saura 5—Isabel Saura 2'00—Magdalena Seguí 1—Cándido Sanchez Pbro. 8—Francisco Sancho Pbro. 4—Lorenzo Vanrell Pbro. 1—Jaime Garriga Pbro. 2—Un presbítero devoto de San José 4—Y. S. 1—Y. B. 0'40—José Buils 1—Viuda de Cursach 4—Una josefina 4—M. C. 4—Lorenzo Pons Sancho 4—Las Hermanas de Caridad (Hospital) 4—Isabel Mascaró 1—Bartolomé M. Allés 2—P. M. M. 2—Juana Vinent de Soler 4—Antonio Moll 1—Juana Perez 1'50—Juan<sup>a</sup> Anerios 2—Julian Soriano 1—Angel García 0'80—Juana Florit 0'40.

(Continuará)

## FUNCIONES RELIGIOSAS.

Mañana celébrase la festividad del Corpus en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 9 y 112 se descubre S. D. M. y se cantará la hora de Nona luego la misa mayor solemne, en la que será orador el Lic. D. Pedro Anglada Cura Ecónomo de San Francisco; quedando el Señor de manifiesto hasta la tarde que se cantarán solemnes vísperas á las 3 y á las 6 saldrá la procesion por el distrito, terminará con la bendicion y reserva del Smo. Sacramento.

En la de Sta. Maria, á las 9 y 112 misa solemne con el Señor de manifiesto, y por la tarde en las vísperas; é igualmente durante toda la octava de Corpus. Jueves tendrá lugar la procesion de costumbre á las 6 de la tarde y se dará fin á la festividad del Señor con la solemne bendicion á los fieles con la sagrada Hostia.

En Santa Eulalia, continúa al anochecer el devoto y solemne octaviario en honor de Jesus Sacramentado y terminará el jueves con procesion.

En las Concepcionistas, jueves al anochecer, se espondrá S. D. M. y se cantarán solemnes Laudes en preparacion de la festividad del Sagrado Corazon de Jesús. Viernes se manifestará el Señor á las 6 de la mañana con misa y comunion general; á las 10 la mayor con sermon; á la tarde tambien sermon, y terminará tan solemne festividad con procesion y bendicion con el Santísimo Sacramento.

## FUGA DE VOCALES.

.l d.sp.rt.r, . M.r..  
 .l .lm. y .l p.ns.m..nt.  
 .n .n. .r.c..n .nv. ;  
 c.ns.gr.l. .s. m.m.nt. ,  
 q.. .n t. p..ns. t.d. .l d..

IMP. DE PARPAL, MANON.